

# ENTRAN EN ACCION "LOS COBIJAOS"

BAJO LA ADMINISTRACION CALDERON GUARDIA EL PUEBLO LLAMABA "LOS COBIJAOS" A LOS DE LA "COSTA RICA COFFE HOUSE"

Bajo esa administración los señores, Iglesias Bonilla no sólo logran hacer buenos negocios sino que también obtuvieron la derogatoria del monopolio de la gasolina. De aquí resultó don Lionel Iglesias gerente de la West India

Los COBIJAOS, es decir, los protegidos por las gruesas cobijas del Gobierno fueron una de las fuentes de desprestigio para Calderón Guardia. Hoy son los depuradores, reorganizadores, orientadores y otras cosas más

La financiación de la campaña ulatista queda en manos de los COBIJAOS según lo anuncia Diario de Costa Rica, lo que equivale a decir que esa financiación queda en manos de los cafetaleros y de los petroleros

El "viejo abogado" además de hacernos un comentario político nos da sus impresiones sobre un nuevo libro costarricense, "La moneda y la Banca Central en Costa Rica" que acaba de publicar el Lic. don Rodrigo Facio

Como ya es nuestra costumbre, ayer domingo estuvimos de visita en la quinta campestre del "Viejo Abogado". Pasamos la mañana con él y hasta tuvimos la suerte de ser invitados a probar unos cuantos platos criollos de esos que preparaban nuestras abuelas y que sin muchas pretensiones eran, sin embargo, capaces de resucitar a los muertos. Pero vamos a nuestros carneros. (Pasa a la página SEIS)

## ESTE 15 DE SETIEMBRE SERA EL MAS GRANDE QUINCE QUE SE HA CELEBRADO

Las mujeres del pueblo iremos a la cabeza en esta gran manifestación patriótica

Para las mujeres, la celebración del Código de Trabajo, es como si celebráramos el cumpleaños de uno de nuestros hijos

Doña Odille de Vargas y doña Ninfa Mendoza concederán a ULTIMA HORA declaraciones de interés

Hemos visto las noticias en la prensa de que el 15 habrá un gran desfile patriótico en celebración. (Pasa a la página TRES)

## CONDECORADO CALDERON GUARDIA Por las Mujeres de la Prov. de Heredia

Esta tarde a las cuatro, las mujeres de Heredia pondrán en su pecho una valiosa condecoración

El festival se celebrará esta tarde a las cuatro de la tarde en la residencia de Ernesto González Flores

Hoy a las cuatro de la tarde ellas "la ciudad de las flores" se celebrará en la ciudad de Heredia uno de los más hermosos y significativos actos de la presente campaña política: las mujeres de Heredia, llamada por ellas "la ciudad de las flores" se celebrará en el pecho del señor ex-Presidente Calderón Guardia una valiosa condecoración, en un acto al cual concurrirán jefes de Heredia, llamada por



# BAJO EL GRITO DE "BOTELLAS"

EL SR. ULATE HIERE LA DIGNIDAD DE LOS EMPLEADOS PUBLICOS

## RECONOCE EL SR. ULATE QUE LA LEY DE PRECIOS MINIMOS DE CALDERON GUARDIA LLEVO CONFIANZA A LOS PRODUCTORES

Así lo dice ayer en su primera página "Diario de Costa Rica", pero desde luego retorciendo la verdad, al relacionar a las Juntas Rurales de Crédito Agrícola con esa ley. — La ley de creación de colonos que ahora se ha multiplicado en los graneros por 10. — Es, millón aumentó su deuda; los agricultores saben que de esa deuda llamada "lo que el viento se llevó" a ellos les ha correspondido un millón

Nosotros protestamos por su nota de ayer acerca de la supresión de la Secretaría de Agricultura, afirmando que esa dependencia es inútil e ineficaz, ya que eso significa que sus empleados y funcionarios somos un montón de "botellas"

La Secretaría de Agricultura ha cumplido sus funciones bien, a pesar de la carencia de fondos; allí trabajamos calderonistas y ulatistas; a todos nos ha ofendido el señor Ulate. Los empleados públicos no somos BOTELLAS; somos trabajadores que nos ganamos honradamente la vida

### DECLARACION DE UN GRUPO DE EMPLEADOS DE LA SECRETARIA DE FOMENTO

En la mañana de hoy, varios empleados de la Secretaría de Agricultura se presentaron en nuestras oficinas para hacernos las siguientes manifestaciones: —Nosotros no pertenecemos a un solo partido sino que entre los

empleados de la Secretaría hay calderonistas y ulatistas. Es por esta razón que nuestra protesta contra una nota de "Diario de Costa Rica" no está inspirada en razones políticas, sino en un

### NO PUEDEN OCULTAR ESA VERDAD; PERO LA DAN DESFIGURADA: NO SON SINCEROS EN SU CAMPANA, DICEN EMPLEADOS DELBANCA NACIONAL EN DECLARACIONES A "ULTIMA HORA"

Tres empleados del Banco Nacional se sirvieron, hacernos las siguientes manifestaciones en relación con una nota de "Diario de Costa Rica":

—En la edición de ayer, el periódico del señor Ulate informa que debido a la ley de precios mínimos (la ley que siempre, le garantiza una ganancia segura a los productores) hay confianza entre los agricultores. Eso es falso (Pasa a la página TRES)



# APOTEOSICAS LAS REUNIONES CALDERONISTAS EN SAN RAMON Y PALMARES ULTIMA HORA

## EL DOCTOR CALDERON GUARDIA FUE DELIRANTEMENTE ACLAMADO EN ESAS DOS CIUDADES

SE RATIFICO AMPLIAMENTE QUE PALMARES Y SAN RAMON ESTAN EN ABRUMADORA MAYORIA CON EL DOCTOR CALDERON GUARDIA LOS PUEBLOS DEL PAIS SIGUEN EN TUSIASTAMENTE A QUIEN POR SEGUNDA VEZ OCUPARA LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

Sin movilizaciones y sin concentraciones celebró el calderonismo en esos lugares las reuniones más grandiosas que registra la historia política del país

ASO V. NUMERO 2144 DIRECTOR, JORGE HERNANDEZ MENDEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, LUNES 8 DE SETIEMBRE DE 1947

### Contratos sin Licitación en la Universidad

Se va a demoler el aula magna y su nueva construcción se va a hacer sin licitación

Los que hablan de contratos sin licitación, apenas tienen chance hacen lo mismo

Nos hemos enterado de que se ha dispuesto la demolición del Aula Magna de la Universidad Nacional para hacer en su lugar una nueva. Esto está bien. Lo que está mal, es que el contrato para la nueva construcción se ha dado sin abrir la licitación de rigor entre (Pasa a la página CINCO)

El Jefe y Candidato del Partido Republicano Nacional, doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, visitó el domingo las ciudades de Palmares y de San Ramón en donde el Calderonismo celebró magníficas asambleas cívicas con la asistencia de la casi totalidad de los vecinos de esos progresistas cantones. Han sido las reuniones de San Ramón y Palmares las más grandiosas que allí se han celebrado. Se puso de manifiesto, una vez más, que los pueblos de la República, en abrumadora mayoría, están con el doctor Calderón Guardia. (Pasa a la página DOS)

# C. T. C. R.

## SEGUNDO CONGRESO NACIONAL DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA 12, 13, 14 y 15 de Setiembre de 1947

El Congreso Obrero de la CTCR luchará por las siguientes consignas básicas:

### SALARIOS JUSTOS PARA EL TRABAJADOR COSTARRICENSE EN RELACION CON LA DESMEDIDA ELE- VACION DE PRECIOS

REFORMA AGRARIA QUE GARANTICE LA TIERRA PARA EL CAMPESINO POBRE Y PLAN DE INDUSTRIALIZACION NACIONAL

RESPECTO A LA LEGISLACION SOCIAL Y GARANTIA EFECTIVA DEL DERECHO DE ORGANIZACION SINDICAL

EXIGENCIA DE GARANTIAS PARA LOS DERECHOS DE LA CLASE TRABAJADORA A TODOS LOS PARTIDOS POLITICOS

POR LA UNIDAD SINDICAL DE LA CLASE TRABAJADORA COMO LA MEJOR GARANTIA PARA LA DEFENSA DE SUS INTERESES.—CONTRA LOS DIVISIONISTAS QUE LE HACEN EL JUEGO AL SECTOR PATRONAL

POR UNA PAZ JUSTA PARA TODOS LOS PUEBLOS QUE LUCHAN POR SU LIBERACION, CONTRA LOS INSTIGADORES DE UNA NUEVA MATANZA MUNDIAL

### EL LUNES 15 DE SETIEMBRE, A LAS DIEZ DE LA MAÑANA, GRANDIOSA CONCENTRACION POPULAR EN LA PLAZA DEL PACIFICO EN CONMEMORACION DEL CUARTO ANIVERSARIO DE LA PROMULGACION DE LAS LEYES SOCIALES

VIVA EL SEGUNDO CONGRESO NACIONAL DE LA C. T. C. R.  
VIVAN LOS DELEGADOS DE LA CLASE TRABAJADORA ORGANIZADA!

# Explotó un polvorín en Alcalá de Henares

## Los derechos del niño

(Decálogo de la Sociedad Mexicana de Eugenia)

- 1º—Todo niño tiene derecho a descender de padres responsables y sanos; esto es, a una ascendencia saludable física y moralmente, que le garantice una vida de familia organizada.
- 2º—Todo niño tiene derecho a ser sustentado por su propia madre, debiendo disfrutar de alimentación adecuada y diligencia.
- 3º—Todo niño tiene derecho a la salud y a la protección contra las enfermedades; y a jugar al amparo del sol, de la luz y del aire libre.
- 4º—Todo niño tiene derecho a recibir una educación moral en conexión con los intereses de sus semejantes, contando con padres comprensivos y maestros idóneos.
- 5º—Todo niño tiene derecho a la protección económica protectora, mereciendo disfrutar en su futuro de la satisfacción a que por sus esfuerzos se ha ya hecho acreedor.
- 6º—Todo niño, como ser humano, tiene derecho a la tierra en que vive para disfrutar de los atributos que le proporcionen bienestar.
- 7º—Todo niño tiene derecho a ser respetado y orientado en su pensamiento, y a determi-

nar su propia conducta sin lesionar los intereses de los demás.

8º—Todo niño tiene derecho a recibir la preparación adecuada, para desempeñar más tarde un trabajo en relación con sus aptitudes, remunerado de acuerdo con su eficiencia y necesidades, que le permita disfrutar de una vida confortable.

9º—Todo niño tiene derecho

a la felicidad preparándose para ser útil a sus semejantes, al percibir la parte de responsabilidad que le corresponde.

10º—Todo niño tiene derecho a la protección de las leyes y a intervenir más tarde como ciudadano en la organización de la vida social, para lograr el bienestar público.

(Envío del Llo. don Héctor Beceho).

APOTEOSICAS . . . . . (VIENE DE LA PÁG. PRIMERA)—

Durante el trayecto desde San José a San Ramón, las gentes salían a las puertas de sus casas para aclamar al doctor Calderón Guardia. En la ciudad de Alajuela fue ovacionado por señoras, señoritas y caballeros. Una numerosa concurrencia lo aclamó allí. En Palmares, al paso hacia San Ramón, un grupo de encantadoras señoritas lanzó flores al paso del doctor Calderón Guardia; y el pueblo lo aclamó.

El recibimiento en San Ramón el doctor Calderón Guardia ha sido el más grandioso que se haya hecho a un candidato presidencial. A un kilómetro antes del centro de la ciudad el doctor Calderón Guardia descendió de su automóvil pues; la casi totalidad del pueblo lo esperaba. Pasó an-

te dos hileras formadas por señoritas y niñas que lanzaron flores.

Luego siguió el desfile que cubría varias cuadras. Se inició la reunión llenándose la plaza frente al mercado y las calles adyacentes. Fue pequeño el espacio para contener a esa enorme concurrencia. Se pronunciaron varios discursos entre otros los de los ex-diputados don Aquileo Orlich y don Eliseo Gamboa, así como el profesor don Hernán Ovarles. Cuando el doctor Calderón Guardia ocupó la tribuna el entusiasmo fue delirante.

Pronunció un brillante discurso. Después se ofreció una recepción al doctor Calderón Guardia en la residencia de don Aquileo Orlich. Y estuvieron presentes

Hasta el momento las patrullas de salvamento han localizado cadáveres, 38 heridos y verificado la desaparición de 20 guardias civiles que prestaban servicios en el lugar del siniestro

MADRID 8. — (UP).—Las autoridades militares han intensificado su investigación de las causas de la explosión ocurrida anoche en un polvorín, situado cerca de Alcalá de Henares en un esfuerzo por determinar si además de las diecisiete personas cuya muerte ha sido comprobada en el siniestro, hay que contar entre el número de muertos a veinte guardias militares que estaban de servicio en el polvorín cuando ocurrió la explosión. No se ha llamado hasta ahora rastro alguno de los veinte guardias, creyéndose que sus cuerpos hayan sido enterrados por la violencia de la explosión. Esta hizo un boquete enorme en la colina donde estaba el polvorín, dejando en las laderas a Alcalá de Henares y sembrando el pánico entre la población.

destacados elementos del cantón que fueron a recibirlo.

Enseguida el doctor Calderón Guardia se dirigió a la ciudad de Palmares. Antes de la entrada de la ciudad era esperado por la casi totalidad del pueblo. Un grupo de más de doscientas señoras y señoritas portando cintas con los colores del Partido Republicano Nacional hacia guardia de honor al doctor Calderón Guardia. En el encabezó el desfile hacia el centro de la ciudad.

Cuando la reunión iba a comenzar, empezó a llover fuertemente. Pero ello no fue motivo para que terminara la reunión. Esta continuó con todo entusiasmo.

La encantadora señorita Carmen Vázquez colocó en el pecho del doctor Calderón Guardia una cinta bordada con esta inscripción: "Palmares saluda al doctor Calderón Guardia".

Siiguieron los discursos, y luego habló el doctor Calderón Guardia, siendo continuamente ovacionado.

EXCLUSIVAMENTE...

(VIENE DE LA PÁG. OCHO)— 23 de febrero y el siete de tiembre.

De San Rafael de Heredia: Gonzalo Barquero Sánchez, publica el 4 de mayo y el 7 de setiembre Juan G. Ramírez Rodríguez, bilencio el 4 de mayo y el 7 de setiembre.

De Tibás: Francisco Quirós Córros, publicado el 7 de marzo, 8 de abril y el 7 de setiembre Ramón Cascaente Méndez, publicado el 9 de marzo, el 30 de abril y el 7 de setiembre; Jorge Car Sáenz publicado el 7 de marzo el 30 de abril y el 7 de setiembre.

nado. Luego realizó importantes visitas y fue objeto de lucidas recepciones. En las horas de tarde hizo su regreso a la capital muy satisfecho por esas demostraciones de simpatía y el rotundo éxito en las reuniones de San Ramón y Palmares.

# Mundo Social

## MUNDO DIPLOMATICO

Del Hospital San Juan de Dios donde fué operado con buenos resultados, ha sido trasladado a la Nunciatura Apostólica, don Sr. Monsenor don Luis A. Contoz, Encargado de Negocios de la Santa Sede en Costa Rica. — El estado de salud del nuestro diplomático amigo dichosamente es ya más satisfactorio. ¡ULTIMA HORA lo celebra vivamente.

### En Celebración del Día del Niño Mañana en el Seguro Social Será Ofrecido un Suculento Almuerzo al Cual Están Invitados los Periodistas

En celebración del Día del Niño, mañana al medio día en el Seguro Social será servido un suntuoso almuerzo al cual están invitados los periodistas.

Brillantisima labor de todos reconocida la del Seguro Social de mañana estará de gala.

ULTIMA HORA los saluda con deferente simpatía y con el Seguro Social jubiloso comparte tan hermoso acontecimiento.

#### A TRAVES...

(VIENE de la Pág. OCHO)

biema no existe en abstracto. Existe el problema del niño pobre, del niño hijo del ciudadano no humilde que todos los días ha de alimentar diez o doce bocas, de la madre desamparada, del hogar misérrimo. Toda la obra de la Administración Calderón Guardia, práctica y concretamente, se dirigió a enfocar y resolver la situación misérrima del hombre, del pueblo. Así lo comprenden los ciudadanos inteligentes de este país, sean trabajadores o patronos.

Desde esta rendija hemos visto como las vitrinas de los grandes comercios de la Avenida Central se han adornado con retratos alusivos al niño. Muchos de sus dueños son de

#### AJO EL GRITO

(VIENE de la Pág. PRIMERA)

legítimo de defensa de su dignidad, herida por la publicación que ayer hizo el diario el Atlante contra nosotros.

Se informa en esa nota que de vez en cuando se intenta suprimir la Secretaría de Agricultura porque el organismo es inútil. Al decir se está mintiendo porque nuestra intención es suprimir esa Secretaría, se miente por el solo afán de lesionar nuestra dignidad, ya al decir que la Secretaría es inútil, que no ha hecho nada, se palcanaceo que todos los pleados somos "botellas", vanidosos, ineptos. No podemos pasar sin protesta ese cargo.

La labor de la Secretaría de Agricultura, restringida como ha sido por causas de orden económico, nos honra a nosotros. La retaría ha podido realizar un ilustre papel en la dirección de esta producción y desde su acción se dejaron de importar que antes importábamos y ahora mismo estamos en capacidad de exportar lo que producimos de ella. No son gentes como las del diario de Costa Rica", oficinas

cas, las que pueden decir si hemos cumplido con nuestro deber. Son los industriales, son los agricultores, son los ganaderos los que tienen la palabra. Protestamos por el desprecio con que al grito de "botellas" siempre el ultratismo ha menospreciado y ofendido a los empleados públicos, que nos ganamos honradamente el pan de todos los días, sin ostensiones, dentro de una genuina democracia, porque entre nosotros habemos muchos opositores.

#### JUAN MIRAVALLS

(VIENE de la Pág. PRIMERA)

Sirven consignar esta protesta en su periódico, nos dijeron aquellos cumplidos, y eficientes empleados públicos al despedirse de nosotros.

#### ECUADOR TENDRA ARROZ PARA EXPORTAR

WASHINGTON 8. — (UP). — El Departamento de Agricultura anunció que el Ecuador dispondrá este año de arroz para la exportación en una cantidad de ciento cuarenta millones de libras, es decir, cerca de diez millones menos que el año pasado.

## MISA DE NOVENARIO

### La Dirección Gral. de Tránsito y Cuerpo de la Policía Nacl.

Invita por este medio a sus amistades a la Misa que se oficiará mañana Martes 9 del corriente a las 8 de la mañana en la Iglesia de La Dolores, con motivo del centenario fallecimiento de nuestro recordado y querido exjefe.

## SIGIFREDO CAMPOS PEREZ

(q. d. D. g.)

La asistencia a este acto piadoso tendrá una vez más nuestra sincera gratitud.

San José, 7 de Setiembre de 1947

### Una Ambulancia de la Policía Chocó Contra el Automóvil del Doctor Ramiro Brenes

Resultaron heridos la estimable señora doña Elena de Gutiérrez, la señorita Isabel Montelegre y el niño Edgar Brenes

#### MUY AVERIADOS QUEDARON AMBOS VEHICULOS A CON SECUENCIA DEL FORMIDABLE ENCONTRONAZO

Del Boletín de la Dirección General de Policía recogemos la siguiente noticia: "A las 12 y 50 del día de ayer, frente a la entrada del Cuartel de la Policía Nacional chocó la ambulancia del Cuartel con el carro 1226 manejado por el doctor Ramiro Brenes Gutiérrez, ha-

biendo salido heridas la estimable señora doña Elena de Gutiérrez, la señorita Isabel Montelegre y el menor Edgar Brenes, todos los cuales fueron trasladados a la casa de habitación del doctor Brenes Gutiérrez. Los vehículos quedaron bastante dañados.

#### REGOÑOCE EL...

(VIENE de la Pág. PRIMERA)

es la afirmación del periódico de que esa ley tiene relación con las Juntas Rurales de Crédito Agrícola. La ley de precios mínimos, que ha podido fomentar nuestra producción a tal grado que antes importábamos y hoy podemos exportar, hoy producimos todo lo que consumimos; es una obra genial del gobierno del doctor Calderón Guardia, que la echó a perder y la echó a andar. Para echarla a andar financió al Consejo de la Producción con un millón de colones, tomados de los bonos de defensa. Es decir, para que los agricultores, aplicando la ley, no tuvieron nunca pérdida alguna, aumento la deuda de su gobierno. Ese aumento es lo que la oposición llama "lo que el viento se llevó". Pero no se lo llevó el viento. Lo tiene el pueblo convertido en servicios sociales y en obras de progreso. Los agricultores pueden asegurar, pues, que a ellos les correspondió un millón de colones de lo que el viento se llevó.

Los ultratistas no son sinceros en sus afirmaciones. Por un lado dicen que la confianza que reina entre los agricultores se debe a la ley de precios mínimos. Pero por otro lado, no dicen ni a palos que esa ley es de Calderón Guardia, sino que la relacionan con las Juntas Rurales de Crédito Agrícola que nada tienen que ver con la compra de productos a precios de garantía segura; el organismo que tiene que aplicar la ley de Calderón Guardia, la ley que ha aumentado la producción, según el propio "Diario de Costa Rica" es el Consejo de la Producción, creación de Calderón Guardia y al que Calderón Guardia financió con un millón de colones — parte de su déficit — que se ha multiplicado en nuestros graneros por

#### ANOTADORES DE 1947

Arrijo—Universidad	1
Castro—Gimnástica	1
Bonilla—Gimnástica	1
Chumpi—Orion	1
Cuchecho—Gimnástica	1
Robles—Cartago	1
Araya—Gimnástica	1
Quesada—Orion	1
Picos—García—Orion	1
Avila—Cartago	1
Fernández—Cartago	1
Zepeda—Univ. (autogol)	1
López—Cartago (autogol)	1

#### Malibu, California 8. — (UP).

— El joven actor cinematográfico Roddy Mc Dowell, de dieciocho años y otras siete personas resultaron heridos al chocar el automóvil que conducía aquel con otro en una carretera en reparación. Las heridas de Roddy son leves, pero el conductor de otro automóvil sufrió heridas graves, así como otro de los ocupantes de su carro.

#### RODDY MC DOWELL HERIDO EN UN ACCIDENTE AUTOMOVILISTICO

Malibu, California 8. — (UP). — El joven actor cinematográfico Roddy Mc Dowell, de dieciocho años y otras siete personas resultaron heridos al chocar el automóvil que conducía aquel con otro en una carretera en reparación. Las heridas de Roddy son leves, pero el conductor de otro automóvil sufrió heridas graves, así como otro de los ocupantes de su carro.

### CONCIERTO EXTRAORDINARIO OFRECERA MAÑANA LA BANDA MILITAR EN LA ESCUELA BUENAVENTURA CORRALES

- Es con motivo de la SEMANA DEL NIÑO, y lo dirigirá el Coronel don Roberto Cantillano con las nueve y media de la mañana.
- 1. MARCHA TURCA, Mozart.
- 2. RAPSODIA COSTARRICENSE SE, Alejandro Monestel.
- 3. LA ARLESIANA, Agnus Dei, Farfándulo, Bizet.
- 4. COSTA RICA y NORTE AMERICA, Marcha, Roberto Cantillano.

#### ESTE 15 DE...

(VIENE de la Pág. PRIMERA) — ción de nuestra independencia y en celebración del cuarto aniversario del Código del Trabajo.

Como se invita a todo el pueblo nosotros creemos que las mujeres de la clase trabajadora tenemos que ser de las primeras en ese gran desfile.

Esto es muy bueno, pues la verdad es que el día de nuestra patria, sólo lo celebran los niños en las escuelas y el presidente con los diplomáticos; nada más. — Hasta el Himno Nacional se le olvida a uno, después de que sale de la escuela porque no vuelve a cantarlo; apenas la banda desata que traen los escolares a la casa es lo único que nos recuerda que es el día de la Patria.

Eso, por un lado y por otro, nos parece admirable, que celebremos el aniversario Del Código, con un gran desfile, pues para nosotros las mujeres del pueblo, es como si celebráramos el cumpleaños de alguno de nuestros hijos más queridos.

Iremos, al gran desfile; con nosotros irán todas las mujeres del barrio Luján y al mismo tiempo haremos propaganda en todos los otros barrios.

Este quince tiene que ser el más grande de todos los quince que ha celebrado nuestro país. Ya lo veremos.

Hasta aquí las declaraciones de las obreras Otilde de Vargas y Ninfa Mendoza.

# GRANDES FESTEJOS PATRONALES EN EL BARRIO SAN CAYETANO

## los Días 6 - 7 y 8 de Setiembre de 1947

JUEGOS Y DIVERSIONES PARA TODOS LOS GUSTOS. — HAGANOS SU VISITA QUEDARA COMPLACIDO! Sus donativos, en piedra, arena, ladrillo, cemento, maderas y en general materiales de construcción, esta Junta los recibirá frente a la Ermita. — Ayúdenos y San Cayetano sabrá recompensarle.

VENGA ADMIRE LA CONTINUACION DE LOS TRABAJOS YA INICIADOS.

JUNTA EDIFICADORA DE LA IGLESIA SAN CAYETANO

Barrio San Cayetano, San José, C. R.

# FRANCIA Y GRAN BRETAÑA Firmaron un Tratado de Defensa

Tendrá una duración de cincuenta años contra cualquier acto futuro de agresión de Alemania.

El canciller británico Ernest Bevin y el embajador de Francia en Gran Bretaña, René Massigli, ratificaron hoy formalmente este documento que será conocido como el Tratado de Dunquerque.

LONDRES 8. — (UP).—El ministro de Relaciones Exteriores Británico Ernest Bevin, y el Embajador de Francia en Gran Bretaña, René Massigli, ratificaron hoy el tratado de Dunquerque en la Cancillería Inglesa. El pacto mencionado es una alianza de defensa mutua anglo-francesa de cincuenta años contra cualquier futuro acto de agresión de Alemania.

MARAVILLOSO (Viene de la pág. SIETE)

a jugarse entero, y con gran guerra en sus intervenciones sometieron a un largo dominio a los contrarios. Y vino desde luego el primer tanto para ellos. Una bola entre zaguero y portero rojo, ambos se atuvieron, de lo que se aprovechó el peligroso Jaime Meza para tirar raso y abrir el marcador para su equipo. Esta anotación descontroló a los gimnastas, y poco después vuelve Meza a batir la caseta roja, levantando en forma inteligente una bola, aprovechándose de la salida falsa del arquero Castro. Ya estamos con un empate de dos a dos que nada, esperaba. Pero el triunfo tiene que ser para los azules, porque están muy crecidos y en cambio los rojos parecen entregados a su destino. Oscar Avila, extremo izquierdo debutante cartaginés se encarga de poner en venta a su cuadro con un bonito tiro cruzado, adelantándose a la intervención del portero. Y poco después Piquina Fernández,

interno derecho azul pone cifras definitivas al score consiguiendo el cuarto tanto para los cartagos con golpe de testa. Ya el triunfo es definitivo para los provincianos, y con jugadas sin gran emotividad, oímos el pitazo del señor Cifell dando por terminado el encuentro, con un score de 4-2.

Y viene el encuentro estelar. Hay emoción en los tendidos y ambos cuadros son ovacionados al saltar al field. Entra después el árbitro don Pedro Quirce acompañado de sus guardalíneas. Suena el pitazo inicial, y vemos desde el comienzo un dominio apremiante de los chicos del Orión, que jugando a gran velocidad, rebalsan constantemente las defensas erizas. El arquero González tiene que intervenir en varias ocasiones para conjurar el peligro inminente de una caída de su valla. Pero los oriones son dueños del terreno absolutamente, y consiguen el primer tanto del partido, mediante shut de Durán, pe-

## TEATRO LATINO

HOY: A LAS 7 Y 9 P. M. ENTRADA: ₡ 0.75

A GRANDIOSA SOLICITUD Y POR ULTIMA VEZ, TENEMOS EL GUSTO DE PRESENTAR EL INTENSO DRAMA MEXICANO:

### "AVE SIN NIDO"

Con los grandes artistas: René Cardona, Isabella Corona, Blanca de Castejón y David Silva. No se pierdan esta gran producción! Por última vez!

ro el árbitro lo anula por ofside del alero izquierdo Quesada. Hay protestas en los gradas por la anulación, pero nosotros si pudimos apreciar el fuera de juego del alero izquierdo, aunque no intervinio en la jugada. Pero los benjamines vienen hechos unos diablos, y siguen llevándose el cuero por toda la cancha en jugadas de gran factura. Y vino el primer tanto, en lance apretado para la porteria eriza. González no logra retener la bola, y es Quesada quien la impulsa hacia las mallas. El tanto es recibido con verdadera jocura por los partidarios del Orión, que celebra con gritos y ovacionan a sus muchachos. El dominio sigue siendo para los oriones y pese a su constante asedio no logran más anotaciones, terminando el primer tiempo, con la ventaja de un tanto a cero.

El desarrollo del primer tiempo ha sorprendido a todo el mundo, pues francamente eran muy pocos

los que creían en el triunfo orionista. No porque no se reconocen capacidades balompedicas, porque las tiene y muchas por cierto, sino por su peso, especialmente en su media y en su línea de ataque. Muchos creían que en el segundo tiempo, los mandados recobrarían terreno y que hasta ganarían el partido. Pero estaba de Dios, que el Orión había llegado en su gran mañana. Porque el dominio fue suyo de nuevo en el segundo tiempo. No dejaba ceder nuevamente. La defensa orionista integrada por Palito Silva y Michel Masís, respondió maravillosamente y deshizo cuanto entrada lograba llevar la delantera alajuelense. Sobre todo vino ayer la recuperación total de Palito Silva, Venia jugando en forma. Pero ayer se jugó un partidazo. Y vino el segundo tanto de los vencedores. El alero derecho Durán incursionó velozmen-

JOSE CAIROL... (Viene de la pág. SIETE) — de la F.N.C. Sr. Fco. Morúa, fue dando informes telefónicos directamente al radio del pase de los corredores, constituyendo esto la información más exacta de las incidencias de la sen sacional carrera que dió por resultado la campeonzación del magnifico corredor José A. Cairol, felicitamos al campeón y al Sub campeón Cairol y Salazar te, pero ante el acoso de la defensa eriza, y ya muy cerca del marco, desvió suavemente a su interior Picos García, que no tuvo inconveniente para tirar raso para decretar la segunda caída del marco alajuelense. Ya el triunfo se había inclinado por el plantel capitalino, las acciones decauyeron en los tramos finales y poco después don Pedro Quirce dió el silbatazo final, terminando el evento con el gane de los oriones por dos a cero.

# PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

## HOY LUNES 8 DE SETIEMBRE

SECCION DE RADIO:

### ESCUCHE LAS ULTIMAS NOTICIAS POLITICAS

De 7 a 7.30 a. m. ....	La Voz de la Víctor	625 Kc.
De 8.30 a 9 A. M. ....	Radio Palace	735 Kc.
De 11.30 a 12 M. ....	Radio El Mundo	970 Kc.
De 2 a 2.30 P. M. ....	Radio Para Ti	880 Kc.
De 2.30 a. 3 P. M. ....	Reina del Espacio	880 Kc.
De 3 a 3.30 P. M. ....	Radio Palace	735 Kc.

### PROGRAMAS SELECTOS - COMENTARIOS - ESTAMPAS POLITICAS

DE 3:30 A 4:00 P. M.

#### PROGRAMA ESPECIAL VARIADO LA VOZ DE LA VICTOR (625 Kc.)

DE 4:00 A 4:15

#### REINA DEL ESPACIO (750 Kc.)

ESCUCHE este programa y compruebe de qué modo se manifiesta siempre en la política un grupo empuñado en desprestigar las obras legitimamente donadas a Costa Rica:

#### "LA HISTORIA SE REPITE"

DE 4:15 A 4:30 P. M.

#### BOLETIN INFORMATIVO

DE 4:30 A 4:45

#### RADIO PARA TI (880 Kc.)

INCIDENCIAS políticas condensadas en forma sensacional y veraz hallará Usted en la página:

#### "DE TODO UN POCO"

DE 4:45 A 5:00 P. M.

#### PROGRAMA ESPECIAL DE NOTICIAS

DE 5:30 A 5:45

#### REINA DEL ESPACIO (750 Kc.)

SIGUE el desarrollo de la serie inimitable de programas en que se revela la verdadera inversión de los dineros de la Administración del Dr. Calderón Guardia:

# COMLOT ISRAELITA PARA BOMBARDEAR LONDRES

## CUPON - VALE 50 Céntimos

¢ 1.50 y este Cupón dan derecho a una carrera ocupando los carros del

**GARAGE UNION - Tel. 5084**

Firma .....

por su brillante triunfo, no sin antes hacer mención de la actuali- ción poco afortunada por razones de fuerza mayor y a desperfectos de su máquina. Chavarria no pudo demostrar de lo que es capaz y de lo que él sabe dar por el deporte del ciclismo.

Felicitemos al Club del Sindicato a que pertenece el Campeón por su brillante triunfo, así mismo lo hacemos al Club América dirigido por ese gran deportista que se llama Guillermo Ramirez por el triunfo del Sub Campeón.

Como una nota muy especial pudimos darnos cuenta que en la carrera última del campeonato se corrió con bicicletas Legnano, solamente la del corredor José Mora era de otra marca. Como se puede ver, el deporte del ciclismo está tomando auge y viene a poner muy en alto la labor justa y meritoria de la federación nacional del ciclismo.

**CONDECORADO CALDERON (VIENE de la Pág. PRIMERA)** centenares de damas y damitas que de esta manera quieren testimoniar al futuro presidente de Costa Rica su adhesión, ya que Calderón Guardia ofrece al hogar costarricense paz y justicia social.

El hermosísimo y significativo festival se celebrará a las cuatro de la tarde de hoy en la residencia del caballero don Ernesto González Flores y a él hemos sido enviados cordialmente por una delegación de estimabilísimas y bellísimas señoras y señorías de la localidad.

El acto de esta tarde en Heredia demuestra la fuerza que Calderón Guardia, por justo y por bueno, tiene en el corazón del hogar costarricense.

\*\*\*\*\*  
**CONTRATOS SIN .....**  
**(VIENE de la Pág. PRIMERA)**— los costarricenses del país.

Resulta que quienes hablan de contratos sin licitación, apenas tienen chance, hacen contratos sin licitación, hacen contratos sin licitación, hacen contratos sin licitación.

¿Qué tal si llegaran al Poder?

LA SURETE NATIONALE DE PARIS HA ACUSADO FORMALMENTE A DOCE PERSONAS, INCLUSO A UN RABINO RADICADO EN NUEVA YORK, DE HABER PARTICIPADO EN ACTIVIDADES PERJUDICIALES PARA EL ESTADO FRANCES

El rabino Baruch Korff y otras personas fuerondetenidas en el aeropuerto de Versalles cuando se disponían a subir a un avión dentro del cual la policía encontró panfletos diciendo que los judíos "le varían la guerra hasta el corazón del imperio británico"

EL F. B. I. ESTA INVESTIGANDO UN INFORME SOBRE LA CONSTRUION DE UNA "BOMBA ATOMICA" SINTETICA POR LOS JUDIOS, BOMBA QUE SERA DESTINADA PARA EL MOVIMIENTO JUDIO CONTRA LOS BRITANICOS

Scotland Yard colabora con la Sureté de Paris para la detención de judios complicados en el intento de bombardear Londres. — La RAF tan pronto tuvo conocimiento de la denuncia, cubrió el cielo inglés para evitar que cualquier avión sospechoso se acercara al corazón del imperio

PARIS, 8 UP.—A raíz de haberse acusado hoy formalmente a doce personas, incluso a un rabino de Nueva York, de haber participado en actividades perjudiciales para el estado francés—delito que conlleva penas de seis meses a cinco años de prisión—, los agentes de la Surete Nationale prosiguieron su investigación del supuesto complot israelita para bombardear a Londres desde el aire. La policía ha reconocido, sin embargo, que todavía no ha obtenido información suficiente para confirmar los rumores de que los complotados, tenían verdadera mente la intención de bombardear a Londres. El rabino Baruch Korff y otras dos personas fueron aprehendidas en la noche del sábado en un aerodromo situado cerca de Versalles, cuando se disponían a subir a un avión dentro del cual, según declaración de la policía—fueron encontrados enormes cantidades de folletos y volantes en los que se denunciaba la política de los británi-

cos en la Palestina. Contenia la advertencia de que "llevaremos la guerra al mismo corazón del imperio británico. En el curso de su investigación, la política ha revelado detalles pintorescos de la supuesta conspiración. Se supo que los complotados—supuestamente provistos de bombas hechas con extinguidores de incendio—se habían reunido en las habitaciones de un hotel situada en la margen izquierda del Sena. Se dice que la secretaria de Korff—Judith Rosenberg, una bella estudiante de filosofía, pelirroja y de veint, años de edad, quien llegó a Paris hace unos días procedente de Budapest—fue quien facilitó las habitaciones para la reunión. Judith, a quien la policía describe como una heroína exaltada y fanática, como las que aparecen en las novelas rusas, y quien fue arrestada junto con el rabino Korff en el aerodromo—recibía todas las noches de diez a quince personas en sus habitaciones del hotel.

La mayoría de los visitantes de la Rosenberg fueron arrestados también por la policía a raíz de la detención de la joven. Todos los arrestados se negaron a revelar su filiación política, insistiendo en que laboraban voluntariamente y con entera independencia en pro de la libertad de la Palestina. Además de las bombas hechas con extinguidores de incendios, manifestó la policía que también se habían hallado pequeñas bombas volantes, como para un bombardeo en escala reducida. El complot es achacado a la sociedad terrorista "Stern". El diario vespertino parisienso "France Soir" informa hoy que la policía secreta les tendió una trampa en el aeropuerto a los conjurados, de jándolos llegarse hasta el avión. El grupo no disponi, de ningún avión, lo cual le constaba a la policía. El director del aeropuerto preparó la trampa poniendo, por trasmano, un avión para vuelos de demostración a disposición de

(Pasa a la página SEIS)

**"ALGO DE LO QUE EL VIENTU - LLEVO**  
 DE 5:35 A 6:00  
**INFORMACIONES POLITICAS**  
 DE 6:00 A 6:30 P. M.  
**RADIO PARA TI (880 Kc.)**  
 PROGRAMA DEDICADO ESPECIALMENTE A TODOS LOS ESTUDIANTES COSTARRICENSES  
**"LA UNIVERSIDAD NACIONAL"**  
 UNA OBRA que elevó la cultura de Costa Rica al nivel de los demás países avanzados del mundo.  
 DE 7:00 A 7:15 P. M.  
**LA VOZ DE LA VICTOR (625 Kc.)**  
**ACCION POLITICA DEL ESTUDIANTADO COSTARRICENSE**  
 TRANSMISION DE SELECTA CULTURA A CARGO DE ESTUDIANTES DE LA  
**FACULTAD DE DERECHO"**  
 DE 7:15 A 7:30 P. M.  
**"CALDERON GUARDIA Y LA NINEZ"**  
 (IMPORTANCIA DEL PRE-AVISO Y AUXILIO DE CESANTIA EN LA FELICIDAD DE LOS NIÑOS DE COSTA RICA.  
 DE 7:30 A 7:45 P. M.  
**RADIO PALACE (735 Kc.)**  
**La Prof. Doña ESTER MERINO DE MONTEJO**  
 HARA una sensacional transmisión abordando temas de gran interés sobre la participación de los maestros en la política actual.  
 DE 7:45 A 8:00 P. M.  
**ESCUCHE Ud., costarricense católico, cómo se desarrolla la labor de nuestros sacerdotes, que a la hora de las conveniencias políticas son atacados sin misericordia, por parte de grupos desesperados ante la inminente derrota:**  
**"PASTOR DE ALMAS"**  
 DE 8:15 A 8:45 P. M.  
**RADIO EL MUNDO (970 Kc.)**  
**"PROGRAMA DE UN COLABORADOR DESCONOCIDO"**  
 ESCUCHE en esta transmisión trascendente el juicio crítico y ponderado de un costarricense experimentado en los ajetos de la política.  
 DE 9:00 A 9:30 P. M.  
**" PARA TI "**  
 APRECIE en forma vivida cómo administrara el Gobierno del doctor Calderón Guardia los bienes del Estado, escuchando el programa:  
**"LA CARRETERA A SAN CARLOS"**  
**Triunfaremos porque el pueblo entero de Costa Rica GARANTIZA que: CALDERON GUARDIA SERA PRESIDENTE!**

ENIRAN EN...

(VIENE de la Pág. PRIMERA)

El viejo abogado tenía sobre su mesa de trabajo un libro de...

—Este libro— nos dijo nuestro anfitrión— es de un joven intelectual costarricense que vale mucho. No sé si en tu período...

Terminado el capítulo de don Rodrigo Facio, el Viejo Abogado se adelantó en un nuevo comentario político que reconstruimos...

No te parece que ha llegado el momento de meter el ojo por entre los bastidores de la política? El pueblo necesita que se le explique...

Este hecho, precisamente, fue lo que más dió en qué pensar a todo el mundo. Ya tenemos entonces a los "cobijos" revueltos con los cafetaleros...

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

AVISA

A LOS PATRONOS DEL CANTON DE S. ISIDRO CORONADO

QUE la Junta Directiva de la Caja acordó extender el seguro de Enfermedad y Maternidad a ese cantón, a partir del 1º de Setiembre entrante...

Asimismo, se empezarán a aplicar conjuntamente los seguros de Invalidez, Vejez y Muerte para todos aquellos empleados comprendidos por el Reglamento respectivo.

Las inscripciones patronales, las solicitudes de libreta y el pago de planillas deberán hacerse en las Oficinas Centrales de San José.

COMPLÓT ISRAELITA

Un agente de los complotados, que mordieron el anzuelo.

SCOTLAND YARD COLABORA CON LA SURETE DE PARIS

PARIS 8. — (UP).—Investigadores británicos de Scotland Yard se unieron a la policía de París para localizar y detener a otros miembros de una banda de terroristas...

LA RAF EN ACCION CONTRA LOS TERRORISTAS JUDIOS

LONDRES 8. — (UP).—Se ha sabido, que tan pronto como la policía francesa notificó a las autoridades británicas sobre los planes, terroristas judíos para bombardear a Londres...

(Viene de la pág. CINCO)

viones para interceder a cualquier avión que intentase volar sobre la capital británica.

BOMBA ATOMICA SINTETICA CONSTRUIDA POR LOS JUDIOS PARA EL MOVIMIENTO EN PALESTINA

NEUVA YORK 8. — (UP).— El diario Daily Mirror publicó hoy la noticia de que la Oficina Federal de Investigaciones (servicio secreto F.B.I.) estaba investigando un rumor que dice que un grupo de hombres de ciencia judíos que trabajan en un laboratorio del barrio de "Greenwich Village" había perfeccionado sintéticamente una "bomba atómica" para el movimiento clandestino judío en la Palestina. El Mirror dijo que había sido informado por el doctor Caleb Greene, físico neoyorquino, que él encabezaba a un grupo de once investigadores que han inventado un explosivo de acuerdo con "la teoría de la resonancia". Según el "Mirror", el médico mencionado añadió que dicha bomba se hallaba ya en camino a la Palestina a donde debería llegar hoy. El fi-

entendido de que "los cobijos" tratarán de financiar su campaña. "expresó, lo muy grata que le era la designación del señor Iglesias, como uno de los hombres del país de más vasta capacidad en materia económica y que mayor concurso le prestan al país en el desarrollo de los negocios cafetaleros y de otras actividades". Y para que el cuadro quede completo recordemos que a raíz de la terminación de la "huelga de brazos caídos" fueron los señores Iglesias, Bonilla quienes se echaron de primeros sobre Ulate y lo llamaron "traidor" por haber puesto fin a la huelga en vez de echarse a la revolución. Los señores Iglesias y sus representantes, los cafetaleros y las compañías petroleras, parecen sumamente interesados, en llegar al timón político del país; y ante la sin remedio, se han decidido a financiár a Ulate a pesar de que hace pocas semanas lo consideraron acreedor a un adjetivo tan fuerte como el que queda expresado.

Hemos hecho lo posible por dejar complacido a nuestro amigo.

sico norteamericano dijo asimismo, que hace dieciocho meses que la Irgun Zvai Leumi le pidió que se encargara del proyecto de la fabricación de la bomba.

LA ANDE...

(VIENE de la Pág. OCHO)

Da penilla, verdad?

3) Que las renuncias no se tramitan y que es muy fácil retardar su aceptación hasta las CALENDAS GRIEGAS para la mantene una cohesión teórtica. Van a renunciar y no los dejan... Oh democracia; oh libertad... Tramiten esas renuncias en cualquier forma que sean presentadas. Quien renuncia dice que se quiere ir... no lo amarran, por Dios...

4) Que ya es hora de que la Directiva Central se coloque en un terrazo de comprensión y acepte que un grupo de maestros desea su renuncia. No parodien al Rey que Rabio: Todo, menos la renuncia...

5) Que se desea saber cual es el dinero que se está gastando en una campaña de radio y Prensa con todos los tintes de llevar agua a un molino que va no A.N.D.A. pues la dicha campaña se viste con ropaje docente y parece Oponente.

Si la platilla es de A.N.D.E. ...malo.

Si es de algún Partido... peor.

Si se las regalán, pues... q' Dios se los pague.

Dios tiene los maestros y yo ... lo repito.

JUAN J. CARAZO.

GRAN MITIN de VANGUARDIA POPULAR

EN EL SALON CENTRAL DE SAN JOSE. — HOY LUNES 8 DE SETIEMBRE. — A LAS 7 P. M.

HABLARA: !

MANUEL MORA VALVERDE

sobre la importancia de la celebración del IV Aniversario de la Promulgación del Código de Trabajo y del Día de la Independencia.

PROGRAMA

- 1. Himno Nacional
2. Entrega de los carnets a los nuevos militantes por la c. L. González
3. Himno de Vanguardia Popular; en honor de los nuevos militantes.
4. Entrega de las cuotas para la campaña de las torres de la Estación de Radio.
5. Declaración del Sector Campeón hasta el 8 de setiembre;
6. Discurso del c. Manuel Mora.

# JOSE CAIROL, Campeón Nacional de Ciclismo

SENSACIONALMENTE GANÓ AYER LA CARRERA SAN JOSE-JUAN VIÑAS-SAN JOSE HABIENDO GASTADO EN EL RECORRIDO 3 HORAS, 37 MINUTOS Y 33 SEGUNDOS

## EL 2º LUGAR LO CONQUISTO EVANGELISTA CHAVARRIA

CAIROL HABIA TRUNFADO EN LAS DOS PRUEBAS ANTERIORES, LO QUE LE VALIO UNA VENTAJA ENORME SOBRE LOS DEMAS CORREDORES QUE PARTICIPABAN EN LAS COMPETENCIAS POR EL TITULO MAXIMO DE 1947

## ULTIMA HORA felicita al gran corredor Cairol que tan merecidamente se ha adjudicado el cinturón de los campeones

José A. Cairol triunfó en la carrera de ayer por el Campeonato nacional de ciclismo, adjudicándose el título máximo de campeón, sus recorridos en las tres pruebas lo ubicaron ventajosamente para llegar al final con el derecho de ostentar el ansiado título de campeón de 1947, hizo el recorrido a Juan Viñas en un tiempo de 3 horas, 37 minutos y 33 segundos, lo siguió Chavarría con 3 horas, 37 minu-

tos y 34 segundos y Salazar con 3 horas, 37 minutos y 35 segundos, como puede verse la prueba fue sensacional, plena de emociones y dio tnda palmo por palmo, en el tablero del campeonato, la puntuación coloca a Cairol como Campeón y como Subcampeón al internacionalmente conocido corredor Rigoberto Salazar, esto al hacer la suma de los tiempos en las tres carreras. La federación se apuntó ayer un

rotundo triunfo al efectuar un campeonato de tanta luzidez como el de ayer, el público ayudó con su entusiasmo a darle más interés al evento, pues en los lugares por donde la carrera pasa ha la gente esperaba ansiosa a los corredores, y algo que merece ser tomado en cuenta es la información directa del evento que por dos estaciones de radio se daba al público, el Presidente

—(PASA a la Pág. CUATRO)

## CON USTED AMIGO AFICIONADO!:

¡RESPETEMOS si queremos ser respetados! ¡Absténgase de insultar porque esa actitud es antideportiva y pone de manifiesto la incultura de un pueblo!

## ESTADO DEL CAMPEONATO MAYOR DE FUTBOL

	J	G	E	P	GF	GC	Pts.
1º—Libertad .....	3	2	1	0	11	4	5
2º—Alajuela .....	3	2	0	1	7	5	4
3º—Heredia .....	3	2	0	1	10	10	4
4º—Cartago .....	4	1	1	2	10	13	3
5º—Univeridad .....	3	0	2	1	4	5	2
6º—Orion F. C. ....	4	1	0	3	8	11	2

# MARAVILLOSO TRIUNFO DEL "ORION" SOBRE "ALAJUELA"

Jugando un futbol de gran factura logró imponerse sobre los rivales alajuelenses por score de dos tantos contra cero

## EL CARTAGINES LOGRO IMPONERSE A LA GIMNASTICA ESPAÑOLA POR 4-2 DESPUES DE ESTAR PERDIENDO AL TERMINAR EL PRIMER TIEMPO POR 2-0

La sexta fecha del Campeonato Mayor de Futbol jugada ayer fue de resultados sorprendentes. Para muchos los lógicos ganadores eran los cuadros que perdieron ayer. Pero quedo confirmado una vez más que los pronosticos en futbol son muy aventurados, más en nuestro medio en que no hay equipos que demuestren poseser una superioridad definida sobre los demás. Hay algunos mejores, pero cualquiera de ellos en una mañana flojana pueden caer ante cualquiera de sus rivales.

ciñera de Parrita. La pelota se le escapó de las manos y penetró al marco. No hubo mayores acontecimientos en esta primera etapa del partido y terminó con 2-0 favoreciendo a los rojos.

Todo parecia indicar que serian los gimnasticos los ganadores, pero surgió lo imprevisto. Salio el Cartagines en el segundo tiempo

—(PASA a la Página CUATRO)



# EL COSTA RICA SE MANTUVO INVICTO AYER

## DERROTO A ESCUELAS INTERNACIONALES POR 4 CARREAS CONTRA UNA COLOCANDOSE ASI EN LAS FUERTAS DEL CAMPEONATO DE 1947.

Mientras se jugaba el preliminar (que ganó Universidad con los Ferrocarrileros por el amplio score de 12 carreras contra una) vimos cómo se iba llenando cada vez más el Estadio de Beisbol hasta que a la hora del partido estelar no había unido generte. La gente se fue colgando después en los costados del Estadio como mejor podian. Realmente fué la entrada más grande que se haya visto en un partido de Campeonato.

Ambos cuadros entraron al día miente a las 10 a. m. y dimos el clásico Play-ball iniciándose las acciones en medio de un nerviosismo general.

Eufemio Aguilar sobre el montículo y su gran receptor Manuel Zúñiga, controlaron perfectamente la batería estudiantil. El veterano Tuza en la inicial defendió admirablemente ese delicado puesto. Semillita en el short-stop y Manuquito Zamora cerraban el cuadro como nunca. De las Escuelas comenzó pichando Piquin Masis, quien tuvo que ser sustituido en el 7º inning por Iazcano y su receptor Orlando Sandoval.

Orlando Jiménez anotó la primera para las Escuelas en el 2º inning empujando por Masis.

Por el Costa Rica los anotadores fueron en el 3er inning: Semillita y Guevara. Y en 7º, Guevara y H. Sandoval pusieron cifras definitivas al score: COSTA RICA 4—ESCUELAS 1.

Los tiesos hicieron 2 hits y poncharon a cuatro hombres. Lo es-

## ENORME ENTUSIASMO POR LAS PELEAS DEL MIERCOLES

TODOS LOS PUGILES QUE TOMARON PARTE EN EL PROGRAMA DE ESTRELLAS 1947 SE ENCUENTRAN EN MAGNIFICAS CONDICIONES

Ruedita ha declarado que vencerá una vez más a Astorga; Arayita ha prometido derribar al Chino Gómez antes del quinto asalto y el gran estilista erizo Luis Angel Sánchez asegura que el negro Cirilo no será un contrincante para él

## SE DA COMO UN HECHO QUE LAS PELEAS DEL MIERCOLES ENTRANTE SERAN UN EXITO

Pocas veces se ha hecho patente un mayor entusiasmo, como en esta ocasión, por presenciar unas peleas de boxeo. De todas partes de la república la afición a los golpes redimentados se própone venir en la noche del miercoles diez de esta semana para presenciar las peleas que tendrán lugar en el Estadio Roosevelt, es decir, los encuentros del Programa de Estrellas de Boxeo 1947. Las condiciones físicas en que se encuentran todos los pugiles son excelentes, lo que hace suponer

que todos los encuentros serán sensacionales. Los muchachos al ser interrogados por el comentarista de esta sección, han dicho lo siguiente: Venceré una vez más a Astorga, afirma Ruedita; El Chino Gómez caerá antes del quinto asalto, asegura Arayita y el erizo Luis Angel Sánchez afirma que el negro Cirilo no será nunca su contrincante. Iremos a ver qué pasa. Se da como un hecho que el programa será un éxito.

## AL SERVICIO DE.....

Manejaba aquí el vehiculo el señor Juan B. Cabezas, que es el economo del Leprosario. El señor Cabezas, además, es ser el economo del Leprosario, tiene una lechería y expende la leche a clientes numerosos. Además es miembro de la Junta de la Caña. El está contra las "botellas".

Se distinguió ayer porque manejando la cañaza que es de una institución apolítica, como el

Estudiantes hicieron seis hits y poncharon a dos. El encuentro se suspendió por lluvia en el 7º inning. Con este triunfo y los del Costa

Leprosario de Las Mercedes, insulataba a todo el mundo con voces destempladas y gritos incultos.

Se quiere saber si la Junta Directiva del Leprosario Las Mercedes está de acuerdo con que su cazadora se emplee en las manifestaciones de un partido político. Es menester saberlo para saber la actitud que adoptará el otro partido.

Rica prácticamente se colocan en las puertas del campeonato de este año. Los felicitamos por su gran victoria de ayer y a su "protector", el incansable deportista Moncho Cuadra.

## Anotadores de 1947

	Goles
Jaime Meza—Cartago .....	6
Farrachín—Alajuela .....	4
Ovares—Libertad .....	4
Molina—Alajuela .....	3
Cholo Murillo—Heredia .....	3
Esquivel—Heredia .....	3
Durán—Orion .....	3
Eladio—Libertad .....	2
Valenciano—Libertad .....	2
García—Libertad .....	2
Centeno—Heredia .....	2
Vargas—Heredia .....	2
Solano—Universidad .....	2
Mga Quirós—Orion .....	2
Parrón—Gimnástica .....	2
Pardón—Libertad .....	1

—(Pasa a la página TRES)

## CON USTED AMIGO AFICIONADO!:

¡ESTIMULE al atleta con su aplauso, él lo necesita! No lo ofenda porque al hacerlo no está Ud. sino reflejando su propia incultura!

## Abel Cestac Peleará Esta Noche

CHICAGO, 8. UP. — Abel Cestac, el corpulento boxeador argentino de peso máximo, llevará treinta libras de ventaja a McKinley English, pugil de Detroit, con quien se enfrentará esta noche en un match concertado a ocho rounds en la arena de Margrid Gardens. Cestac pesa 226 libras.

## Enrico Bertola, Campeón de Boxeo de Peso Medio de Italia

ROMA, 8. UP. — El pugilista Enrico Bertola derrotó por puntos a Giovanni Martin, en una pelea a doce rounds, que fue presenciada por cinco mil espectadores. Bertola, quien ganó el campeonato de peso mediano de Italia, pesó ciento noventeseis libras, por ciento noventitis de Martin.

# No Tendrá Ningún Carácter Político

## La Gran Manifestación del 15 de Setiembre

Pedimos la participación en el acto de la promulgación de leyes que dieron derechos que

acto de los hombres y mujeres dispuestos a conmemorar el año un conjunto de clase trabajadora, ampliando y reforzando como NUNCA tuvo la consecuencia nuestra democracia

Invitamos a todos los partidos políticos sin excepción a sumarse; a este acto popular como demostración de luchar por el respeto y la ampliación de las leyes del trabajador costarricense

El Quince de Setiembre, coincidiendo con la fecha de aniversario de nuestra Independencia Nacional, conmemora la clase trabajadora el cuarto aniversario de la promulgación de la Legislación Social. Ese mismo día clausura sus labores nuestro Segundo Congreso Nacional.

Con motivo de tales aniversarios y de la clausura de nuestro Congreso Nacional Obrero, celebraremos un acto popular, consistente en una concentración en la Plaza del Pacifico, un desfile y un mitin. Este acto no tiene carácter político ni partidista

de ninguna índole.

Por el contrario, pedimos la participación en el acto de los hombres y mujeres, trabajadores, maestros, intelectuales, profesionales, de todos los colores políticos, dispuestos, a conmemorar el aniversario de la promulgación de un conjunto de leyes que dieron derecho, que nunca tuvo la clase trabajadora, ampliando y reforzando como consecuencia nuestra democracia.

Invitamos a todos los partidos políticos, sin excepción, a sumarse

a este acto popular, como demostración de sus firmes propósitos de luchar por el respeto y la ampliación de las leyes del trabajador costarricense.

La Legislación Social ha cumplido la misión democrática de darle derechos a las masas trabajadoras, con un hondo sentido de justicia social. Ella pertenece al pueblo, sin sectarismos políticos. Por esa razón, en el acto del Quince de Setiembre, tienen su puesto todas las personas, todos los partidos, todas las organizaciones identificadas con los intereses del pueblo trabajador.

### LA "ANDE" TIENE MAS INTERES EN LA PLATILLA QUE EN LOS MAESTROS

DA PENILLA QUE LAS RENUNCIAS QUE PRESENTAN LOS MAESTROS PARA RETIRARSE DE LA ANDE NO SE TRAMITEN

Es muy fácil retardar su aceptación hasta las CALENDAS GRIEGAS para mantener una cohesión teórica. Van a renunciar y nosotros los dejan... Oh democracia; Oh libertad...

Comentan los maestros, y parece que tienen razón, varias cosas que van a dar a conocer al Público para que juzgue:  
1) Que la Sociedad de MAESTROS ANDE tiene más interés en la platilla que los MAESTROS deben pagar por ser socios, que en la permanencia de los MAESTROS dentro de

la sociedad.  
Mire amigo: váyase para donde quiera, pero deje su platilla...  
Da cierta penilla!  
2) Que la Directiva se agarra como dicen, con uñas y dientes que ni botándola se va... Qué amor tan grande!...  
(Pasa a la página SEIS)



## EXCLUSIVAMENTE ADHESIONES YA PUBLICADAS

### DIO A CONOCER AYER EL ULATISMO

Damos a conocer hoy varios botones de muestra para que se vea la farsa de las NUEVAS adhesiones ulatistas

LO QUE DECIMOS NO ES AFIRMACION NUESTRA: LO ES TAN BIEN DICENDO LOS EJEMPLARES DE DIARIO DE C. R.

A los ejemplares de los días que citamos remitimos a los lectores. — El ulatismo publicó y todo su partido y por eso recurre a las repeticiones

Intensifica el ulatismo cada día la repetición de las adhesiones que da a conocer. El domingo todas las "nuevas" adhesiones publica das corresponden a adhesiones ya publicadas. Son pocas las que publica pero esas pocas están repetidas. No lo decimos nosotros; lo dicen los ejemplares de Diario de Costa Rica a los que remitimos a los lectores. Y para muestra tra estos botones:

León Hidalgo Ulate, de Santa Bárbara de Heredia; publicado el 4 de mayo y el 7 de setiembre;

osauquín Alberto Picado Murillo, publicado el 4 de mayo y el 7 de Joaquín Alberto Picado Murillo, Rodríguez, de Santa Bárbara de Heredia, publicado el 4 de mayo y el 7 de setiembre; Isaiás Herrera G. de Santa Bárbara de Heredia publicado el 4 de mayo; e Isaiás Herrera González, de Santa Bárbara de Heredia, publica do el 7 de setiembre; Eloy Salas Cantillano, publicado el 30 de mayo y el 7 de setiembre; Honorio Salas Jiménez, publicado el 4 de mayo y el 7 de setiembre;

(Pasa a la pág. DOS)

# ULTIMA HORA

## SOEZMENTE INSULTADO

### EL DR. CALDERON GUARDIA AL PASAR POR ALAJUELA

UNA CHUSMA INSOLENTA LE GRITO AL PASAR INSULTOS QUE NO PODEMOS NI SI QUERER INSINUAR

Caballeros de la localidad se enfrentaron a aquella "brigada de malcriados" y se suscitaron incidentes. — A nadie le cabe duda alguna que la provocación partió de los ulatistas

Al pasar el doctor Calderón Guardia y su comitiva por la ciudad de Alajuela con destino a Palmaraz y San Ramón, donde se celebraron dos estendupas, reunieron, un grupo de canallas, formando una brigada de malcriados, insultó al ilustre Ex-Presi-

dente de la República gritándole insultos y ofensas que si siquiera nos atrevemos a insinuarlas al público. Desde luego, caballeros de Alajuela, que oyeron aquellos gritos sucios, se enfrentaron a la chusma y se suscitaron incidentes le-

giclos. A nadie le cabe la menor duda de que la provocación partió de aquellos, ulatistas que no tuvieron respeto para gritar suciedades a todo pulmón en una ciudad culta como Alajuela. Denunciamos, la provocación y condenamos el hecho.



# TRAGEDIA EN LA CONCENTRACION ULATISTA

## AL SERVICIO DE LA POLITICA

### LA CAMIONETA DEL LEPROSARIO DE "LAS MERCEDES"

### A TRAVES DE LA RENDIJA

Desti una rendija se ven muchas cosas interesantes. Un día de estos observé en un jardín decenas de esos animalitos brillosos, hermosos, que el pueblo llama "chin chas". Algo así como cucarachas sin alas. Qué insectitos feos. Muy orondos, como si la cosa no fuera con ellos, de voraban los pétalos perfumados de las flores. Una chincha llenando su panza con flores

es algo divertido, verdad, lector? Se está celebrando la 30ma de del niño. El niño es una víctima de la sociedad moderna. Los que estudian estas cosas hablan del "gran problema del niño". La celebración de esta semana trata de llamar la atención sobre ese duro aspecto de nuestra sociedad. Pero la verdad es que este pro- (Pasa a la página TRES)

Manejada por el señor Juan Rafael Cabezas, que es economista del Leprosario y además miembro de la Junta de la Caña y propietario d, una lechería, ayer llevó gente a la reunión ulatista El señor Cabezas, economista del Leprosario y vendedor de leche al mismo tiempo, insultaba a toda el mundo ayer manejando esa cazadora de una institución que no debe ser partidista. Ha llamado la atención de todo el mundo el hecho insolito de que la cazadora N° 1602, propiedad del Leprosario Las Mercedes, que es una institución autónoma, tomara parte en el desfile de carros y vehiculos que acompañó ayer al señor Ulate en su gira política por la provincia de Alajuela. (Pasa a la página SIETE)

### VOLCOSE UN CAMION QUE LLEVABA GENTE DE GRECIA A VILLA QUESADA

Murió don Juan Rodríguez González y resultaron heridos varios otros ulatistas

"ULTIMA HORA" LAMENTA PROFUNDAMENTE ESTE SENSIBLE ACCIDENTE DE TRANSITO

Nos toca llevar a conocimiento del público el sensible accidente ocurrido ayer en Villa Quesada cuando el camión de carga placas 4305 manejado por su propietario Marco Tulio Bolaños Valverde, nativo de la ciudad de Grecia, que se decidía a trasladar gente de Grecia a Villa Quesada de para que asistieran a la reunión política que celebrara en dicho lugar don Otilio Ulate, se volcó, dejando como saldo un muerto y muchos heridos. No vamos a relatar con respecto—como lo hizo el ulatismo cuando nuestro partido tuvo también la mala suerte de sufrir otro accidente automovilístico—el que ocurrió en la carretera de Puriscal, y en el que perdió la vida un estimabilísimo partidario nuestro—este sensible accidente. En aquella ocasión los ulatistas dijeron que por donde pasaba Calderón Guardia había sangre. Nosotros no va-

mos a repetir esa frase sangrienta. Únicamente la recordamos para decirle a los ulatistas que nunca hay que saborear las desgracias del destino, porque las palabras fácilmente se vuelven contra quien las dijo. Por esa circunstancia, ULTIMA HORA se acoge únicamente a los datos escuetos de la tragedia, en que perdió la vida el señor Juan Rodríguez González, y resultaron gravemente heridos unos y con heridas leves otros, los siguientes señores que iban en el trágico camión: Antonio Valverde Salas, Jesús Araya García, Adribal Murillo A., Esteban Salas Alario, Eladio Paniagua Zamora, Abel Quesada H., Antonio Afaro Vargas, José Ramón Esquivel, Dagoberto Castro Alario, Antonio Lebo Solís, José Angel Arroyo Bolaños, Vidal Vargas Huertía, Jorge Castro Solís, Azarias Avendaño y Huertas.